



LE JOURNAL DE LA SECTION SOLIDAIRES FINANCES PUBLIQUES SEINE ET MARNE

Édito

Un bilan peu reluisant

En cette fin d'année, on peut d'ores et déjà tirer un bilan d'une année 2023 qui demeure guère réjouissante et emballante. Dans ce monde bouleversé, elle reste même inquiétante pour chacun d'entre nous.

L'actualité du moment est imprégnée toujours par la guerre et le terrorisme. L'Ukraine, meurtrie par déjà plus d'un an et demi de guerre, continue de subir les attaques russes dans un conflit qui s'enlise alors que l'opinion publique internationale commence à détourner le regard. Tandis que la situation au Proche-Orient constitue d'ores et déjà une catastrophe humaine et humanitaire et fait redouter chaque jour une escalade toujours plus meurtrière de la violence.

Par ailleurs, sur le plan environnemental, la COP 28 s'est réunie à Dubaï, capitale des Emirats Arabes Unis, pour sauver notre planète. Réunion entre élites tant politique qu'économique, il semblerait que la conclusion de cette COP, qui se déroule dans le pays du pétrole, n'améliorera guère la santé de notre environnement.

De ces événements, Solidaires Finances Publiques 77 en tire un enseignement désolant : le peuple et la voix des populations ne sont jamais pris en compte. Tout se déroule entre élites et à leurs dires, ce serait pour notre bien. Solidaires Finances Publiques 77, profondément humaniste et soucieux de laisser un bel héritage à nos enfants, ne peut concevoir notre devenir et notre avenir sans l'écoute des peuples et des populations.

L'année 2023 a été également marquée, en France, par le conflit des retraites. Malgré plusieurs millions de personnes à s'y opposer, malgré plusieurs millions de personnes à manifester dans la rue, ce gouvernement a fait le choix de passer sa réforme par la force du 49.3. Ce serait pour notre bien ? A l'écouter, le président MACRON et ses sbires nous traiteraient d'individus mal informés, ne comprenant rien, tant leur réforme serait dans l'intérêt de chacun et de notre système par répartition. Là encore, la voix de la population, n'a ni été écoutée, ni entendue.

Et à la DGFIP, c'est l'heure du COM, le fameux Cadre d'Objectifs et de Moyens. Bien que les représentants des personnels, en particulier Solidaires Finances Publiques, ont joué le jeu du dialogue social dans le cadre de son élaboration. Là aussi, QUE NENNI ! Nous n'avons pas été écoutés, ni entendus. Rien dans ce COM n'améliore le service public, en particulier à destination des plus fragiles, ni le sort des agents tant en termes de rémunération, de déroulement de carrière ou de gestion individuelle. Si vous êtes donc sollicités, sachez donc que votre parole ne vaut... rien.

Et puis, il y a tous les couacs informatiques dont le summum sera révélé par GMBI. Là aussi, Solidaires Finances Publiques avait prévenu mais ces « idiots » exagéraient certainement aux yeux de nos dirigeants. Et PLAFF !!! catastrophe que les agents ont dû gérer dans l'urgence et sans consigne claire. Belle image qu'a donné notre administration !!! Ah, si Solidaires Finances Publiques avait été écouté...

Nous voilà donc à la DDFIP 77. Sommes-nous plus écoutés ? Nous essayons de nous faire entendre mais nous sommes très loin d'un dialogue social... normal, comme vous le lirez dans ce journal. Sur la question du FLEX OFFICE au SGC de Melun, durant toute la phase dite de concertation nous n'avons eu de cesse d'argumenter en sa défaveur, de demander les avis de l'ergonome du Ministère, de l'Inspecteur Santé et Sécurité au travail, rien n'a été entendu par la Direction. Sur la question de la fermeture de l'accueil de la TP Amendes ou de la réorganisation de l'accueil de Lagny, notre avis est sollicité une fois les projets bouclés.

Cependant, notre voix ne reste pas toujours inaudible. Solidaires Finances Publiques 77 a pu rétablir le droit sur le télétravail ou sur les congés sur quelques sites ou faire évoluer des situations individuelles que ce soit lors des mutations locales ou de difficultés dans l'exercice des missions de façon positive. Aussi petites que soient ces « victoires », ces rappels au droit sont indispensables pour la défense individuelle et collective des agents tant nos droits sont rognés par manque de moyens et la volonté de nos dirigeants. C'est l'essence même de notre existence et cette force nous provient de votre confiance.

Il nous appartient à tous, et en particulier à Solidaires Finances publiques 77 de ne pas sombrer dans la résignation et le fatalisme. Gardons la tête haute, rejoignez-nous et luttons pour le service public et pour nous. Ensemble, dans l'unité la plus large possible, notre force est plus grande qu'individuellement.

... Et que cette force vous accompagne pour passer de bonnes fêtes de fin d'année. Et n'oubliez pas d'en garder pour 2024 !!

La Section Solidaires Finances Publiques 77 vous souhaite à toutes et tous de passer d'agréables fêtes de fin d'année.

La DDFiP 77, nouvelle boîte de COM

#DDFiP77Events

Un COM sous les projecteurs, place aux influenceurs...

À la DDFiP 77, le COM (Cadre d'Objectifs et de Moyen) serait-il le produit phare de fin d'année qu'il faut absolument vendre aux agentes et agents ?

Il est partout, en première page d'Ulysse 77, dans tous les écrits de notre Directrice, dans les services. Les différents « influenceurs » assurent la com' du COM. Les vraies stars du moment ne sont pas sur Instagram mais au plus près des agentes et agents. Toute cette com' est largement sponsorisée par la DDFiP. Vous devez adhérer au COM et on vous demande même d'y participer, à quand des codes promo : avec IRT20 vous bénéficiez de 20 minutes sur la pointeuse...

Tables rondes sur l'accueil, la DDFiP 77 société de production ?

Le lundi 27 novembre 2023, la DDFiP 77 a organisé 3 tables rondes autour de l'accueil déclinées en 3 thématiques : les amendes, l'accueil multi-canal, les Maisons France Services.

La DDFiP 77 a convié des agents et encadrants (4 à 5 agents) assurant cette mission pour participer à chacune des tables ainsi qu'un public composé d'agents pour interagir à la suite des échanges. Cependant, derrière cette façade de discussion participative se cache une réalité bien orchestrée.

En effet, les agentes et agents participant à ces tables rondes sont devenus le temps d'un instant des acteurs malgré eux. Il leur est demandé de partager leurs idées, leurs expériences...

Tout cela est filmé pour une diffusion ultérieure sur Ulysse 77.

Derrière les caméras, la mise en scène a été finement calculée par la DDFiP 77.

L'objectif : déminer tout risque d'écart lors du tournage.

Dans les faits, une visioconférence s'est tenue quelques jours auparavant, insistant sur la bienveillance des échanges. Dans ce scénario, tout doit bien se dérouler, pas de place aux électrons libres !

Les caméras, le strass et les paillettes sont pour les plateaux de télé.

Les agents de la DDFiP 77 ne sont pas des intermittents du spectacle. Ils sont avant tout des fonctionnaires ayant à cœur de mener à bien leurs missions dans les meilleures conditions.

Pour ce faire Solidaires Finances Publiques 77 demande des moyens techniques et informatiques fonctionnels mais aussi des moyens humains, des agents formés et techniciens qui puissent exercer leurs missions en toute sécurité.

Attractivité, inauguration, partenariat... la DDFiP 77 spécialiste de l'évènementiel

Avec toute cette panoplie digne de l'une des plus grandes start'up de la Com', comment ne pas aborder le volet évènementiel !

Notre directrice, telle une véritable rockstar des finances publiques, est partout.

Pour inaugurer un service, une visite du préfet, un congrès des maires... c'est la guest à inviter. Vous pouvez retrouver toutes ses photos sur la première page de son feed « Ulysstagram77 » retraçant l'ensemble de ses participations.

À Solidaires Finances Publiques 77, il ne faut pas nous prendre pour des COM.

La communication est un métier, celle employée par la DDFiP 77 est digne d'une mauvaise émission de télé-réalité.

Derrière le COM et cette com' se cache une réalité bien moins reluisante : toujours moins de moyens pour nos missions et toujours plus d'outils numériques souvent défaillants.

Derrière cette belle vitrine aux allures alléchantes, le quotidien des agentes et agents est tout autre. Ils doivent faire face au manque de moyens humains, des applicatifs qui ne sont pas au point, une surcharge de travail, des réorganisations constantes, et tout ça... sans reconnaissance avec une augmentation de rémunération inexistante.

La période est propice à émettre des vœux pour la nouvelle année qui arrive, Solidaires Finances Publiques 77 souhaite alors que notre Directrice se soucie plus du sort des agentes et agents de la DDFiP 77, du service public plutôt que de la com'.

Les projecteurs, photoshop, et autres moyens de com' utilisés par la Direction ne nous rendront pas aveugles sur la réalité du quotidien des agentes et agents de la DDFiP 77.

Solidaires Finances Publiques 77 ne cessera de soutenir et de défendre les agentes et agents de la DDFiP 77 individuellement et collectivement afin qu'ils puissent exercer leurs missions dans de bonnes conditions.

Ponts naturels : À quand un jour IRT ?

Lors du CSAL du 9 novembre 2023, les ponts dits « naturels » étaient à l'ordre du jour.

La Direction ne proposait que la journée du vendredi 16 août 2024 or deux ponts « naturels » pouvaient être envisagés : le vendredi 10 mai ainsi que le vendredi 16 août 2024.

Le hasard du calendrier permet aux agentes et agents d'avoir du temps de repos en 2024.

En effet, le mercredi 8, jour de la victoire des alliés et le jeudi 9 mai, jour de l'ascension seront fériés.

Que ferons-nous le vendredi 10 mai ?

Solidaires Finances Publiques 77 a demandé à la Directrice de faire de ce jour : un jour d'IRT*, un pont naturel financé par ses soins.

Au regard des efforts et des engagements des agentes et agents qui maintiennent à bout de bras la qualité du service public, Solidaires Finances Publiques 77 a demandé à la Directrice une autorisation d'absence pour l'ensemble des agentes et agents de la DDFiP 77.

Cela consisterait en un signe concret de reconnaissance envers les agents. Les mots c'est bien, les actes c'est mieux.

Après quelques échanges, la Directrice décide d'accorder le pont du 10 mai, mais refuse de le financer. Nous regrettons cette position.

Nous n'aurons donc pas de jour d'IRT mais un congé imposé en ce vendredi 10 mai.

Solidaires Finances Publiques 77 s'est abstenu lors du vote. En effet, nous sommes favorables à ce pont qui facilitera la vie des services (les écoles étant fermées notamment) mais nous ne validons pas le fait de devoir financer cette journée par un congé.

*IRT : Isabelle Roux-Trescases

Dialogue social : On peut dire un mot ?

L'accueil du site de Lagny-Sur-Marne va faire l'objet d'une rénovation totale.

Lors de la Formation Spécialisée (FS) du 30 novembre 2023 le projet a été présenté aux représentants du personnel pour avis.

Le projet présenté lors de cette instance est un projet totalement abouti, pour lequel tout est déjà décidé. En effet, les représentants du personnel ont pris connaissance de l'ensemble de celui-ci lors de la transmission des documents de travail le 22 novembre, soit 8 jours avant la séance !!

Même si une formation spécialisée s'était tenue le 10 octobre 2023, la Direction nous précisait n'en être qu'au début du projet et très peu d'éléments avaient été portés à notre connaissance : les documents ne présentaient aucune information sur la future organisation.

Nous apprenons dans les documents de travail de cette FS, à notre grand étonnement, que la DDFiP 77 est sur ce projet depuis bientôt deux ans et que la saisine de l'ergonome du Ministère remonte au 23 mars 2022.

Nous pouvons donc sérieusement nous interroger sur le fonctionnement du dialogue social à la DDFiP 77.

Lors de l'arrivée de notre nouvelle Directrice, le dialogue social était mis en avant, le présentant comme quelque chose à laquelle elle attachait de l'importance. Ce à quoi Solidaires Finances Publiques 77 avait rétorqué qu'il y était également très attaché précisant qu'il ne se résume pas aux nombres des instances ou à des paroles « en l'air ».

Il doit se vivre au quotidien avec la prise en compte des différentes observations apportées par les représentants du personnel. Au cas d'espèce, le sujet de l'accueil de Lagny est symptomatique du dialogue social conduit par la Directrice.

Aussi Solidaires Finances Publiques 77 dénonce son fonctionnement surtout pour un projet d'initiative locale dans lequel l'ensemble des acteurs (Direction, agentes et agents, organisations syndicales) avaient leur mot à dire bien en amont afin d'apporter une réflexion commune au bénéfice des agents comme des usagers.

Pour Solidaires Finances Publiques 77, la mission d'accueil est toujours une mission essentielle de service public à laquelle nous sommes fondamentalement attachés.

Ne pas associer les organisations syndicales pourtant légitimement élus pour représenter les personnels à cette démarche depuis le début du projet ne permet pas d'avoir un dialogue social riche et correct. Solidaires Finances Publiques 77 ne peut pas se contenter d'informations et de communication. Il est plus que temps de remettre le dialogue social au cœur de nos relations, de pouvoir discuter, de prendre en compte les réflexions de chacune des parties des agents comme des représentants des personnels.

Plus précisément sur Lagny, la Direction aurait pu à minima nous associer dès le début, nous réunir en groupe de travail en amont afin d'évoquer le sujet et écouter nos observations.

Devant cette absence de dialogue et certaines incohérences proposées dans le futur aménagement de l'accueil de Lagny, Solidaires Finances Publiques 77 a émis un avis défavorable à ce projet. Il est nécessaire que la Direction revoie sa copie !

Vous en trouverez prochainement sur Ulysse 77 notre avis argumenté émis lors de cette formation spécialisée concernant l'aménagement de l'accueil de Lagny.

La Direction dispose de deux mois pour y répondre.

Création du SDIF : Faire et défaire... c'est travailler

Lors du CSAL du 9 novembre 2023, la Direction nous a fait un point d'information sur la création du SDIF au 01/09/24. Solidaires Finances Publiques 77 est revenu sur l'historique du foncier dans nos services et la suppression des CDIF qui existaient dans le 77. Les cellules foncières dans les SIP ont été créées pour répondre à l'exigence de l'interlocuteur fiscal unique. Dans ce cadre, toute la technicité qui était nécessaire aux missions foncières a été diffusée vers les services.

Pour la création du SDIF, la Direction l'explique par l'évolution applicative et la structuration des bases départementales qui nécessitent un pilotage harmonisé au sein d'un service départemental des impôts fonciers. Ainsi le SDIF aura en charge l'ensemble de la mission foncière ce qui inclut également la gestion de l'assiette de la Taxe d'Urbanisme (TU). Le recouvrement de la TU sera lui assuré par le Pôle Régional de la Fiscalité de l'Aménagement, service de la Division des Opérations de l'État à MELUN Thiers.

La Direction prévoit d'implanter le SDIF sur Melun. Les agents de la cellule foncière du SIP de Melun, du PTGC de Melun et du PELP de Melun ont vocation à suivre leur mission. Pour les autres :

- Les agents du PELP de Melun travaillant à distance depuis Meaux pourront continuer à travailler à distance
- Les agents du PTGC de Melun actuellement affectés sur les antennes de Meaux et Provins resteront affectés sur ces antennes qui sont maintenues.
- Les agents des cellules foncières du SIP de Lagny, Meaux, Montereau, Noisiel et Provins, bénéficieront de priorités pour rejoindre leur emploi au SDIF de Melun, mais pourront, s'ils le souhaitent, travailler à distance pour le SDIF de Melun depuis leur résidence administrative actuelle. Leur responsable de service sera le/la responsable du SDIF.

Solidaires Finances Publiques 77 a demandé à la Direction de créer des antennes du SDIF. En effet elle prévoit déjà de le faire pour les PTGC, il paraît donc possible de le faire pour les cellules foncières. Créer des antennes permettrait aux agents de sécuriser leur poste d'une manière plus pérenne que le travail à distance. Sur ce sujet, la Direction n'a pas clairement répondu à notre demande. Elle a rappelé qu'il ne s'agissait que d'une simple présentation du projet, des groupes de travail sont encore en cours.

La création du SDIF sans antenne, risque d'entraîner une perte de technicité sur ce service. En effet, il existe une possibilité que les agents ayant des connaissances sur la mission foncière ne souhaitent pas intégrer le SDIF.

Après avoir démantelé les CDIF, retour au SDIF même si la configuration sera différente. Solidaires Finances Publiques 77 ne peut espérer qu'une chose s'agissant du NRP : que l'histoire nous donne une fois de plus raison et que la DG revienne en arrière.

Campagne de Mutations 2024 : « Mouv’Rh, ouvre-toi ! »

Après un report en 2022 et en 2023 de la mise en œuvre du nouvel applicatif pour les mutations, entraînant à chaque fois le report de l’application pleine et entière des Lignes Directrices de Gestion (LDG), donc des nouvelles règles, la DG l’a enfin annoncé :

C’est bien dans Mouv’ RH que la campagne de mutation s’ouvrira à compter du 4 janvier 2024. Il semble donc que le crash test effectué sur les Contrôleurs stagiaires, et les Inspecteurs stagiaires cette année se soit bien passé, contrairement au crash test pratiqué l’an dernier sur le mouvement des comptables qui fut catastrophique.

Nous n’avons pas pour le moment la date de fin de la campagne d’élaboration des vœux.

Attention, pour celles et ceux qui ne s’y étaient pas encore intéressés, il va y avoir énormément de changements, tant sur la prise en compte des priorités, que sur le classement des demandes !

Solidaires Finances Publiques 77 publiera un journal Solid’RRR « spécial mutations » en janvier 2024.

Pour vous accompagner dans l’élaboration de votre demande de mutations, nous organiserons également des permanences sur l’ensemble des sites du département nous le permettant.

09/01/2024	Fontainebleau	Matin
	Montereau	Après-midi
11/01/2024	Melun Cité	Journée
	Meaux	Journée
16/01/2024	Roissy	Matin
	Noisiel	Après-midi

18/01/2024	Provins	Journée
	Coulommiers	Journée
19/01/2024	Chelles	Matin
	Lagny Delambre	Après-midi
22/01/2024	Melun Thiers	Matin
	Melun Chamblain	Après-midi

N’hésitez pas à venir nous rencontrer !

Solidaires Finances Publiques 77 organise une permanence en visioconférence le 10 janvier de 9h à 12h et de 13h à 16h30. Cette permanence sera accessible (ordinateur et téléphone) au lien suivant :

<https://meet.goto.com/350083173>

Pour toutes questions ou demande de permanences sur votre site nous sommes joignables :

par mail :

solidairesfinancespubliques.ddfip77@dgfip.finances.gouv.fr

Par téléphone :

Laureen GABORIT : 06.14.26.81.75 ou Guillaume LEFIER : 06.58.63.21.24

Tout le monde est épuisé en cette fin d’année :

« Plus besoin de chaussettes sur la cheminée pour Noël, les poches que l’on a sous les yeux suffiront ! »
(entendu d’un agent de la DDFIP de Seine et Marne)

Solidaires Finances Publique 77 vous souhaite de passer de joyeuses fêtes

